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17ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL 

DOS DIREITOS DA PESSOA IDOSA - COMDIPI 

BIÊNIO 2020-2022 

Ata da 17ª Reunião Ordinária do Conselho Municipal dos Direitos da 

Pessoa Idosa - COMDIPI Biênio 2020-2022, realizada aos 11 de novembro 

de dois mil e vinte e um, às 09h00 horas através da ferramenta de reuniões 

a distância "Google Meet" pelo link: https://meet.google.com/fjp-rcqi-dsd. 

Foram consideradas como presença na reunião os conselheiros e ouvintes 

que participaram da videoconferência, concordando com as deliberações 

propostas, que assinam posteriormente está ata. Participaram como 

ouvintes: CRIJU a Coordenadora Maria Sueli Hespanhol; Marcia Oliveira – 

Cidade Vicentina Frederico Ozanam; Luís Augusto Zambon – Diretor dos 

Conselhos; Ana Paula de Araújo Citelli – Unidade de Gestão de Esportes; 

Francine Suellen Picardi – Fundo Social e Marcela Moro – Unidade de 

Gestão do Turismo. Justificaram faltas os Conselheiros: Eliana de Souza - 

titular; João Carlos José Martinelli – titular e João Paulo Iotti Cruz - 

suplente. A reunião foi presidida pela senhora Presidente Teresa Nering 

Borçari, que agradeceu a presença de todos e fez a leitura da pauta da 

reunião, como segue: 01 – DELIBERAÇÃO - 1.1 – Aprovação da Ata da 

Reunião Ordinária do dia 14 de outubro de 2021. 1.2 – Deliberação de 

verba do FUMDIPI para projetos ano 2022 das Unidades de Gestão: 

Esportes; Turismo; Assistência e Desenvolvimento Social e Fundo 

Municipal de Solidariedade. (apresentação em 10' cada projeto). 1.3 - 

Formação de Comissão Eleitoral para composição da Gestão 2022-

2023. 1.4 - Aprovação do Edital de Convocação para Eleição da 

Gestão 2022-2023. 1.5 - Comissão de Registro: Cidade Vicentina 

Frederico Ozanam: ILPI e Centro Dia. 02 - Sugestões para o Plano de 

Mobilidade.03 - Informes Gerais. Seguindo 01 - DELIBERAÇÃO. 1.1 – 

Aprovação da Ata da Reunião Ordinária do dia 14 de outubro de 2021: 

a senhora Presidente Teresa Nering Borçari explica que a ata foi 

encaminhada junto com a pauta para conhecimento e leitura e se tivessem 

alguma alteração a ser feita era para ser enviada por e-mail antes da 

reunião, como não houve manifestação contrária, coloca para aprovação 

da Ata da Reunião Ordinária do 09 de setembro de 2021: que foi 

aprovada por unanimidade. Seguindo para o item da pauta 1.2 – 

Deliberação de verba do FUMDIPI para projetos ano 2022 das 

Unidades de Gestão: Esportes; Turismo; Assistência e 

Desenvolvimento Social e Fundo Municipal de Solidariedade. 

(apresentação em 10' cada projeto). Iniciando a apresentação pelo 

FUNDO MUNICIPAL DE SOLIDARIEDADE pela senhora Francine Suellen 

https://meet.google.com/fjp-rcqi-dsd
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Picardi: Nome Do Projeto: Desenvolvimento De Programa Permanente De 

Cuidadores De Pessoas Idosas: Valor total do projeto: R$ 35.000,00, 

gastos com Desenvolvimento das atividades descentralizadas Materiais 

Eventos de socialização, promoção e divulgação (abertura e formatura das 

turmas). O FUNSS fará oferta de 10 (dez) turmas anuais com participação 

de 25 (vinte e cinco) alunos. Serão desenvolvidas 02 (duas) turmas por 

vetor municipal (NORTE /SUL / LESTE / OESTE)*; 02 (duas) turmas nas 

dependências do FUNSS – Público amplo*; A meta é ter presença nas 

regiões acima descritas. A Conselheira Natalia Tonon Monteiro Oliveira 

pergunta se será certificado como cuidador informal ou formal. A senhora 

Francine Suellen Picardi, diz que vai ter certificação das 80 horas, o curso 

não entra na saúde, tem objetivo de capacitar pessoas. A Conselheira 

Natalia Tonon Monteiro Oliveira ressalta a importância para retorno a 

sociedade, se haverá uma interface com a família e os cuidados; como se 

dará esta interface, pensar num valor mais baixo para as famílias, 

importante deixar claro qual o público alvo e o retorno para sociedade. 

Unidade de Gestão de Turismo apresentado pela Diretora da Unidade 

Marcela Moro:  Projeto Vovô Bem-Vindo - R$ 19.200,00 - Objetivos: - 

Fomentar a prática de turismo por idosos do município de Jundiaí, dentro 

do conceito de staycation, em que o turista, em seu período de férias ou 

tempo livre aproveita para conhecer e vivenciar as experiências das opções 

e atrativos turísticos de sua própria região; - Preparar atrativos públicos e 

privados para melhor atender o público idoso, fazendo com que o mesmo 

sinta-se acolhido e bem-recebido; - Atrair turistas idosos para conhecerem 

a cidade. Investimento Previsto: Realização de duas atividades por mês 

Investimento: R$ 800,00 (Transporte + Guia de Turismo), Investimento total 

(Previstas Duas Viagens por mês) R$ 19.200,00. Unidade de Gestão de 

Esportes e Lazer apresentado: Ana Paula de Araújo Citelli: Nome do 

Projeto: Projeto Bailando (Dança de Salão para Sêniores - R$ 15.000,00 

- contratação do professor.  Nome do Projeto: Projeto Integra - Yoga e 

meditação para sêniores - R$ 19.500,00 - curso de yoga (escolas 

especiais) R$ 10.000,00; materiais de aula R$ 5.000,00 e eventos 

especiais (coffee break) R$ 4.500,00. A Diretora de Proteção Social da 

UGADS Cássia Regina Carpi Rodrigues coloca que as oficinas dos dois 

projetos apresentados os CCIs também vão apresentar, e que poderia ser 

desenvolvida nos CCis. Unidade de Gestão de Assistência e 

Desenvolvimento Social apresentado pela Diretora de Proteção Social 

Básica Cássia Regina Carpi Rodrigues: Oficinas com o objetivo de 

promover o fortalecimento de vínculos comunitários, desenvolver 

autonomia, integração e socialização, as oficinas serão realizadas 

semanalmente, no período de janeiro a dezembro de 2022:  Oficinas dos 
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CCI´s: Centro de Convivência dos Idosos de Jundiaí - Vila Argos: projeto 

num total de R$ 96.000,00, oficinas como segue 

JANEIRO A DEZEMBRO DE 2022 

OFICINA 
Nº DE AULAS 

EM 12 MESES 

HORA AULA PROFESSOR  

R$ 120,00  

APRESENTAÇÃO POR BAILE 

R$ 400,00 

Dança de Salão (1) 60 R$ 7.200,00 

Dança de Salão (2) 60 R$ 7.200,00 

Yoga 60 R$ 7.200.00 

Dança Cigana 60 R$ 7.200,00 

Coral (2x por semana uma 

turma) 
120 R$ 14.400,00 

Teatro 60 R$ 7.200,00 

Tarde Musical (baile) 60 R$ 24.000,00 

Violão Popular 60 R$ 7.200,00 

Kokedama 60 R$ 7.200,00 

Tai-Chi-Chuan 60 R$ 7.200,00 

TOTAL  660 R$ 96.000,00 

  

Centro de Convivência dos Idosos de Jundiaí- Vila Bandeirantes - R$ 

57.600,00, como segue:  

JANEIRO A DEZEMBRO DE 2022  

OFICINA 
Nº DE AULAS 

EM 12 MESES 

 

 

HORA AULA PROFESSOR 

R$ 120,00 
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Maracatu 60 R$ 7.200,00 

Yoga 60 R$ 7.200,00 

Dança Circular 60 R$ 7.200,00 

Pintura em tela, Tecido, 

Objetos diverso 
60 R$ 7.200,00 

Literatura 60 R$ 7.200,00 

Confecção de boneca de 

pano, bordado e crochê 
60 R$ 7.200,00 

Origami e Ikebana com flor 

de papel 
60 R$ 7.200,00 

Violão popular 60 R$ 7.200,00 

TOTAL  480 R$ 57.600,00 

Oficinas dos CCI`s Itinerante - Centro de Convivência dos Idosos nos 

Bairros de Jundiaí - R$ 38.400,00, como segue:  

JANEIRO A DEZEMBRO DE 2022 

OFICINA 
APRESENTAÇÕES EM  

12 MESES 

HORA AULA PROFESSOR  

R$ 120,00  

APRESENTAÇÃO POR BAILE 

R$ 400,00 

Tarde Musical (Baile) 60 R$ 24.000,00 

Maracatu 60 R$ 7.200,00 

Danças (Cigana ou Circular) 60 R$ 7.200,00 

TOTAL  180 R$ 38.400,00 

A Conselheira Alessandra de Araújo Citelli coloca que talvez algumas 

oficinas poderiam usar em parceria talvez com a Cultura, com o Fundo de 

Solidariedade, cita como exemplo a confecção de bonecas em crochê, 

pensa em questões de custos. O Conselheiro Paulo Fernando de Almeida 

pondera que não são os mesmos projetos; a importância do público dentro 

da Assistência; critérios de matricula são diferentes e que a Unidade de 

Esporte e Lazer precisa colher as observações da Diretora de Proteção 

Social Básica Cássia Regina Carpi Rodrigues e que o investimento nos 
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projetos dos CCis é muito baixo para o direcionamento das oficinas. Após 

as considerações a senhora Presidente do COMDIPI Teresa Nering Borçari 

coloca para aprovação foi aprovado por unanimidade a deliberação para 

todos os projetos apresentados. Seguindo para o item de pauta: 1.3 - 

Formação de Comissão Eleitoral para composição da Gestão 2022-

2023 ficando assim composta: Luís Augusto Zambon; Teresa Borçari 

Nering; Paulo Fernando de Almeida e Claudia Pereira.  Passando para o 

item de pauta: 1.4 - Aprovação do Edital de Convocação para Eleição 

da Gestão 2022-2023. O mesmo foi lido na integra, após a Presidente 

Teresa Borçari Nering pergunta se alguém ficou com alguma dúvida, não 

houve manifestação e colocou para deliberação que foi aprovado por todos 

os conselheiros com direito a voto.  Seguindo para o item de pauta 1.5 - 

Comissão de Registro: Cidade Vicentina Frederico Ozanam: ILPI e 

Centro Dia, a Secretaria Executiva/Assistente Social explica que a 

documentação foi enviada para a Comissão de Registro que foi avaliada e 

não houve nenhum empecilho em aprovação para a manutenção do 

registro da referida organização da sociedade civil. Foi aprovada para a 

continuação do registro neste conselho.  Seguindo para o item de pauta 

02 - Sugestões para o Plano de Mobilidade o conselheiro Diego 

Henrique Jardim Gomes representante da Unidade de Gestão de 

Transporte fala da importância do Conselho Municipal dos Direitos da 

Pessoa Idosa enviar uma contribuição para a elaboração do Plano de 

Mobilidade. A conselheira Alessandra de Araújo Citelli fala que é um tema 

de grande relevância para o público idoso e merece uma atenção especial 

em sua construção, é um momento de discussão e aprofundamento do 

tema para a elaboração de um material com a representatividade efetiva e 

pontual do Conselho. Sugere marcar uma reunião extraordinária para esta 

discussão. Seguindo para o item de pauta 03 - Informes Gerais 01 – A 

Assistente Social da Cidade Vicentina Frederico Ozanam e Conselheira 

Solange Aparecida Mineto Cangiani traz a seguinte proposta para o 

Conselho estudar o fato da relação do saldo residual dos idosos que vão 

para óbito nas ILPIs. 02 -  A Conselheira Alessandra de Araujo Citelli 

coloca o convite para todos os conselheiros para participação na agenda 

dos 16 dias de ativismo dia 08/12/2021 das 9:00 horas às 11:00 horas. 

Nada mais a tratar, a senhora Presidente Teresa Nering Borçari, declarou 

encerrada a presente reunião, agradecendo a presença de todos. Eu, 

Sonia Maria Ferraz, Assistente Social, "secretária ad hoc” __________ 

lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada pela Assembleia, 

segue posteriormente para assinatura do Presidente e demais conselheiros 

presentes no vídeo reunião. 
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Teresa Nering Borçari 

Presidente do COMDIPI 

Gestão 2020-2022 

 

Conselheiros Presentes:  

Alessandra de Araujo Citelli ____________________________________ 

Cássia Regina Carpi Rodrigues _________________________________ 

Claudia Simone Pereira _______________________________________ 

Diego Henrique Jardim Gomes __________________________________ 

Eurico Gonçalves de Lima _____________________________________ 

Jeter Eugênio _______________________________________________ 

Marcio José Dias ____________________________________________ 

Natalia Tonon Monteiro Oliveira_________________________________ 

Paulo Fernando de Almeida ___________________________________  

Solange Aparecida Mineto Cangiani ______________________________ 

Vera Lucia Zichel Nascimento __________________________________ 

 
 
 
 
 


